

Maria José Lazo y Claudio Troncoso son sus protagonistas

## Estrenarán "La Coruña, la ira de los vientos"

**T**rabajando intensamente se encuentra el elenco de la compañía "Expresión" que en julio estrenará la obra "La Coruña, la ira de los vientos", escrita por el dramaturgo Iván Vera Pinto.

La pieza, que es protagonizada por los jóvenes actores, María José Lazo (26) y Claudio Troncoso (25), presenta a la comunidad un episodio de la historia salitrera donde los trabajadores pampinos lucharon por la reivindicación laboral. También muestra una historia de amor situada en un contexto donde la lucha por la justicia de los trabajadores está presente como hilo conductor.

Maria José asume el rol de "Timona", una mujer luchadora por los derechos laborales y que a lo largo de su vida ha sufrido muchísimo, pues perdió a su único hijo y a su marido durante la "Matanza de la Escuela Santa María".

Esta dirigente es oriunda de Perú, es por ello que la actriz se encuentra en la etapa de elaboración del personaje y una de las tareas en las que está trabajando es justamente en la creación de la voz y de lograr el acento de Timona.

"Ya tengo la planta de movimiento y el estudio de personaje lo estoy terminando. Pero para poder sacar a Timona estoy conversando con gente de Perú para poder obtener el acento y los modis-



mos que ellos utilizan".

Añadió que asumir ese rol ha sido todo un desafío, ya que sólo el año pasado ingresó a la compañía y su debut se materializó en una caseta, donde la forma de trabajo es diferente a tener que llevar a escena una pieza que muestra la historia de la purpa.

### EXPERIENCIA

No es diferente la expe-

riencia de quien es la pareja de María José, tanto en la obra como en la vida real; ya que para Claudio Troncoso, personificar a un huaso, no ha sido fácil.

"Pues me erce en el norte, entonces no he corrido mucho daño dale el pedil al personaje, quíca es un personaje gordo. Un huaso de tono y humor, que se traslada a la Primera Región sólo a trabajar

y que al conocer a Timona debe dejar su ignorancia y se transforme también en un luchador de los derechos laborales de los pampinos", sentenció.

Pero ambos actores la obra es muy hermosa y a la cual han dedicado gran parte de su tiempo, ya que ambos trabajan y una vez que salen de sus cumpleos deben dirigirse a la sala Vicerreina del 29 para ensayar.

*Maria José Lazo y Claudio Troncoso se preparan para darle vida a la histórica trama de amor y lucha por la reivindicación de los derechos laborales.*

"Es una obra que implica uno gran esfuerzo, tanto físico como intelectual, ya que se debe estudiar bastante, porque es una obra que se basa en la historia local, lo que ha implicado tener entrevistas con historiadores, pampinos y periodistas. Además se viajó hasta La Coruña para conocer en terreno donde se desarrollan los hechos escritos por el autor", dijeron.

## Estrenarán "La Coruña, la ira de los vientos". [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Estrenarán "La Coruña, la ira de los vientos". [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)